



# Estilo



Duro es el enemigo, y muy duro es también el invierno ruso; pero no importa: más dura es mi raza.

Muñoz Grande

Semanario editado por la Delegación Local de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Granollers - Año III - Número 69 - Día 18 de Enero de 1942

## Lo religioso y lo político no pueden perturbarse cuando el problema se plantea en alma auténticamente falangista

EDITORIAL

### EL CAMINO RECTO

EN la nueva España hay un camino de rectitud a seguir, un camino sin vericuetos ni desvíos, donde puedan hacer de las suyas los aprovechados. Quien se salga de él lo más mínimo tendrá siempre la justicia inflexible sobre sus espaldas. No se ha luchado en vano. Se ha luchado por conseguir un puesto de dignidad y de grandeza donde están de más los aprovechados que, como cayotes, pretenden sacar provechos indignos de la sangre vertida por una juventud heroica elegida para una misión tan trascendental como era salvar la Patria que se hundía sin remedio, por la cobardía de unos y la falta de espíritu nacional de otros.

Sólo hay una senda a seguir después de nuestra guerra: una senda de lucha y de sacrificio, hecha para todos los españoles sin excepción. Quien se salga de ella o quien quiera entorpecer la marcha nacional se hallará con nuestro furor, que no sabrá de contemplaciones. Es norma del nuevo Estado no permitir negocios a costa de nuestros ideales ni de nuestras necesidades, impuestas por circunstancias especiales. Quien no juegue limpio, tendrá siempre encima la mano de hierro de la Justicia, que cuidará de llevarle por el camino recto. No se tendrán demasiadas consideraciones, porque no las merece quien en unos momentos como los que atravesamos sólo piensa en aumentar inmoralmemente sus intereses en detrimento de los otros intereses sagrados e ineludibles de la Patria.

Hilvanado el preámbulo, vayamos a lo concreto. Saquemos a relucir la mala intención de una gente falta de escrúpulos que, por salirse de la honradez, ha merecido un palo de nuestro Gobierno: aludimos a los traficantes de pescado.

Sabía muy bien esta gente sacar provechos desmesurados de la falta de subsistencias. Querían sujetar a los españoles al yugo de sus caprichos insanos, porque no tenían un sentido de honradez. Llegaba su mala intención, para que el pescado subiera cuanto más mejor, a pescar menos de lo necesario o a devolver de nuevo al mar cantidades de pescado para que no bajaran los precios del mismo. Se portaban sin paliativos, como unos traidores. Y a los traidores sabe como tratarlos el Gobierno.

De ahí vino la Ley de Tasa para el pescado. Era intolerable que pudiendo el mar abastecer nuestros mercados suficientemente a precios módicos, se viera en ellos una escasez injustificada por el mero hecho de poder engordar sus bolsillos unos desaprensivos.

Estos vividores sintieron que la Justicia los ataba lo corto que necesitaban y se alborotaron, y se declararon en rebeldía. Prefirieron — y prefieren — dejar al pueblo sin pescado antes que refrenar su ambición. Pero no contaron con que el Estado tiene recursos suficientes para hacerles entrar por la senda del medio. Si alguien lo pudiera poner en duda, ahí está la reciente multa de 100.000 pesetas impuestas a unos armadores de Cádiz por negarse a acatar las órdenes gubernativas. Hoy ha sido en Cádiz. Mañana puede ser en cualquier parte, a menos que no entren en razón los desencaminados.

En España sólo hay un camino: el de la rectitud. Se puede ir por él o se puede dejar de ir por él. Pero al que tome la decisión última que cuente con la mano firme de la Justicia. Y que no se queje luego, cuando la sienta sobre sus costillas.

«El sentido de la obra española actual en el mundo es unir de una forma armónica la Revolución nacional con la idea católica y universal del hombre y de la vida»

EN el V Consejo Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., el camarada Lain Entralgo pronunció una conferencia sobre los valores morales del Nacionalindustrialismo, en la que definió, de una manera clara y concisa, la posición de la Falange en el aspecto religioso.

Nadie con sentido común puede poner en tela de juicio la religiosidad de la Falange. Las concepciones de José Antonio — «lo religioso y la militar son los dos únicos modos enteros y serios de entender la vida»; el «hombre portador de valores eternos» — hablan bien claro del sentido religioso de nuestro Movimiento que, como dijo el camarada Correa, no es necesario decir que es católico porque es español.

El mismo Ledesma Ramos, tan discutido desde el punto de vista clerical, había dicho: «atentar contra ella — la Religión Católica — es atentar contra una de las cosas que el pueblo tiene»; y en otra ocasión, habiendo de que el Estado no puede emprender nada que vulnere los principios del catolicismo, «ese atropello no puede ser defendido por quienes ocupen la vertiente nacional.»

No obstante, decir lo contrario sería negar la evidencia de los hechos, hay quien se empeña en recelar de esta religiosidad. Claro está que, en general, estos recelos tienen origen en intereses muy distintos a los de la verdadera religión. Pero si es que puede existir algún católico que de buena fe, víctima de inexplicables prejuicios, dudara de la ortodoxia doctrinal de la Falange — ya que en cuanto al obrar, los hechos y la sangre vertida por Dios y por la Iglesia no deja lugar a sospechas — esta conferencia del camarada Lain Entralgo podrá aclararle todas las dudas que pueda tener sobre tan fundamental asunto, si es que verdaderamente le interesa aclararlas.

Pues, como dice el orador de referencia, el ejemplo que España debe dar al mundo ha de consistir en realizar el en-

lace armónico entre la potestad religiosa y la civil; dando la siguiente fórmula basada en entendimiento de amor:

«Cuando un buen sacerdote español discute con un falangista sobre materias de enlace con la Falange y lo hace en cumplimiento de sus deberes de sacerdote, si no se entienden, es que el falangista es mal falangista. Cuando un buen falangista, como lo fuera José Antonio, expresa en su íntimo sentir en su testamento, por ejemplo, discute con un sacerdote sobre materias de un intercambio con la Iglesia y no se entienden, es que aquél no es un buen sacerdote español. Siempre tiene que existir la armonía: no hay otra solución.»

Refiriéndose al tan debatido problema de la educación de la juventud, dijo que «la educación política, por ejemplo, sólo puede darla la Falange; pero no basta la educación política. No es que el falangista se limite a reconocer el derecho de la Iglesia a enseñar, no; sino que el falangista la exige y la reclama. Reclama el cumplimiento de ese deber de la Iglesia a enseñarnos a todos.»

De estos dos extractos que anteceden y de las palabras puestas como título al presente artículo, se puede bien claramente deducir la posición plenamente ortodoxa de nuestro Movimiento. De otro modo no podía ser. La Falange hubiese resultado un partido más, una organización incompleta, pues el hombre en definitiva se debe a Dios. Unir de una forma armónica la Revolución Nacional con la idea católica y universal del hombre es el sentido de la obra española actual, como ha dicho el orador antedicho. Pues si la Falange anhela el engrandecimiento de la Patria, no es solamente por impulsos e imperativos históricos, sino también porque sabe que los estados surgieron para garantizar a sus súbditos el cumplimiento del último y primer fin. Tal es el significado del tema del Frente de Juventudes: ¡Por el Imperio hacia Dios!

#### SEGUNDA TANDA DE EJERCICIOS ESPIRITUALES DE GRANOLLERS

#### HOY, DOMINGO, TENDRÁN LUGAR SOLEMNES ACTOS DE RECIBIMIENTO A LOS NUEVOS EJERCITANTES

A los mismos asistirán el Muy Ilustre Dr. Luis Urpi, Canónigo Canciller-Secretario del Obispado, el Rdo. P. Grifol, Presidente de la Obra de los Ejercicios y el Sr. D. Angel Marqués, Presidente de propaganda de dicha Obra

Con motivo del final de la segunda tanda de Ejercicios Espirituales de nuestra ciudad, tendrán lugar hoy domingo, día 18, solemnes actos de afirmación religiosa en recibimiento de los ejercitantes que han asistido a dicha tanda, la cual, completamente dedicada a nuestros conciudadanos, ha tenido lugar en la Casa de San Ignacio de Sarriá, (Barcelona).

A las 7'45 de la mañana, saldrá de la Iglesia parroquial (prov.) la Imagen del Santo Cristo para recibir a los ejercitantes en la estación de M. Z. A. De regreso, se celebrará una solemne Misa de Comunión general, en la que oficiará el Rdo. Dr. Luis Urpi, Canónigo

y Secretario del Obispado de Barcelona. A continuación de la misa, en el salón café del Casino, tendrá lugar un desayuno de hermandad, acto simbólico de recibimiento de los nuevos ejercitantes en la Liga de Perseverancia.

Todos estos actos serán presididos por el Muy Ilustre Dr. Luis Urpi, Canónigo Canciller-Secretario del Obispado, el Rdo. P. Grifol S. J., Presidente de la obra de los Ejercicios y el Sr. D. Angel Marqués, Presidente de propaganda de dicha obra; los cuales, después del desayuno, harán uso de la palabra explicando la significación de la Liga de Perseverancia.

### CRONICA INTERNACIONAL

Stalin juega sin entrañas - ¿A donde se dirigirá la máquina bélica que en los talleres del Reich se está forjando? - En el Norte de Africa los ingleses tienen guerra para rato. - Conquistas ininterrumpidas de las fuerzas japonesas en Asia

LA guerra sigue teniendo un paréntesis de calma en Europa, ya que no se le pueden conceder una importancia excesiva a los esfuerzos desesperados de los comunistas para conseguir algunas ventajas al socaire de la rectificación de líneas hecha por las tropas del Reich y de la retirada de grandes contingentes, ordenada por Hitler, para preservar al mayor número posible de sus soldados de los rigores del frente ruso. No puede considerarse el frío como un factor desfavorable únicamente para los alemanes y dado el modo de desarrollarse actualmente las guerras modernas, es más que probable que los rusos sufran en mayor escala sus efectos. El atacante rechazado se tiene que ver forzosamente en el trance de tener que abandonar heridos en el rigor de las estepas. Pero sabemos muy bien que Stalin juega sin entrañas con la vida de sus súbditos y que estos amodo-

grados por largos años de educación comunista, si bien ven con alegría que les rezuma los momentos de su liberación, carecen del empuje necesario para derribar de una vez y por la violencia el régimen rojo de oprobio y de terror.

Es curioso observar, a la vez, que en el silencio en que se maduran las nuevas ofensivas alemanas, en el ritmo álgido de su espléndida producción industrial ni se vislumbran con claridad las nuevas operaciones, ni siquiera la Gran Bretaña es objeto de los violentos ataques aéreos que en otro tiempo sufrió. La mayoría de la población londinense ha vuelto, al parecer, a sus hogares, aumentada por un sinnúmero de forasteros que invaden las salas de esparcimiento y los restaurantes, si bien en un determinado momento pu-

(continúa en la página 2)